

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX NÚM. 3010 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 30 DE ABRIL DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

PRIMERA EDICION.

Anteanoche se reunió la comision general de presupuestos en el Congreso, y terminó y aprobó el de gubernacion despues de algunos debates. Tambien quedó aprobado el presupuesto de Ultramar, y muy adelantado el de Marina, para cuya terminacion se volverá á reunir hoy. En la presente semana quedarán probablemente terminados los de Hacienda y Guerra, y podrá entrarse en seguida en la discusion de los presupuestos de ingresos y del presupuesto extraordinario.

En Santander va á descubrirse el pedestal de la futura estatua de Velarde, derribando el tablado que hoy le oculta á las miradas del público.

El jueves por la tarde, segun dicen de Valencia, ocurrió una desgracia en la estacion del ferro-carril en Albuixech. A un guardia civil se le cayó el arma, que al golpe se disparó, dejándolo muerto en el acto.

Dicen de Valencia que el día 21 del actual fué capturado por la Guardia civil un sujeto que se halla condenado á muerte por un asesinato cometido en las canteras del pueblo de Puig, donde se hallaba trabajando, la noche del 28 de noviembre de 1860. Dicho sujeto, á quien le fueron ocupados una pistola, una navaja, una cartera con una carta á rigida á Orán y un tubo de hoja de lata con una cédula de vecindad falsa, iba errante desde aquella fecha.

Los trasportes á gran velocidad por el ferro-carril de Madrid á Zaragoza y á Alicante desde el 16 al 22 del actual importan 937,614 reales 17 céntimos, y á pequeña velocidad 1.006,020 rs. 99 cént., cuyas cantidades hacen un total de 1.733,633 rs. 16 cént.

Por la direccion general de artilleria se han dado las órdenes oportunas para que se haga un ensayo en tres regimientos del arma de las herraduras que fabrica en Málaga, en virtud de privilegio de invencion, D. Juan de Dios Mezquita, veterinario de Granada. Si el ensayo corresponde á los buenos informes que han dado los jefes de los cuerpos en que se ha de ensayar este herraje, ha de resultar una gran economia y considerables ventajas en un servicio que no deja de ser importante. Diversos veterinarios de esta corte han ensayado tambien el herraje que produce la máquina inventada por dicho señor, y en vista de los buenos resultados, han hecho pedidos de consideracion. En la direccion general de caballeria pende igual propuesta de ensayo, hecha por el inventor.

Segun tenemos entendido, el subgobernador de Elche ha dado parte á la autoridad superior de aquella provincia de haberse desarrollado en aquella villa y pueblos comarcanos una epidemia de viruelas, que toma bastantes proporciones.

En los dias 3, 4, 5 y 6 de mayo próximo tendrá lugar la exposicion industrial en la villa de Figueras de Barcelona. La inauguracion se verificará con la mayor solemnidad el día 2. Con este motivo habrá en los citados dias «sardanas llargas» en la plaza de la Constitucion, funcion lirica en el teatro, baile en los casinos, fuegos artificiales, árboles de eucaña, globos aerostáticos y concierto vocal é instrumental por la orquesta de dicha villa y sociedades corales de la misma y pueblos comarcanos. El 3 á las tres de la tarde se declarará cerrada la exposicion, entregándose á cada expositor un diploma que acredite haber contribuido con sus productos á la realizacion de la misma.

Ha ocurrido en Amberes un caso de envenenamiento del que fueron victimas dos niños de corta edad, habiéndose averiguado que era debido á los afeites y colores que empleaba la niñera para embellecer su palmito, y cuyo veneno se comunicaba á los desgraciados niños con los besos que la daban.

Ha fallecido en Barcelona la señora marquesa viuda de Puerto Nuevo.

Dice *Las Novedades*, que aunque periódico de oposicion muestra en este caso una imparcialidad que le honra, que ha tenido ocasion de visitar la secretaria del tribunal correccional de Madrid, habiendo podido observar que se están introduciendo grandes mejoras en la parte de arreglo de papeles y legajos, que se hallaban en gran confusion.

El arreglo de ese archivo de causas criminales ha comenzado en el presente año, y mereció el celo del secretario del tribunal, el Sr. D. Julian Maria Pardo, y el del vicesecretario D. Julian Garcia Olalla, se va á realizar lo que á todos habia parecido imposible.

Los elogios de *Las Novedades* son justos, y aun pudieramos hacerlos mayores apreciando en lo que se debe el interes é inteligencia del secretario de la sala correccional.

La distinguida actriz Sra. Santoni, parece que se ocupa de la creacion de un instituto dramático Hispano-italiano,

donde puedan aprender el difícil arte del teatro, no solo las personas que intenten seguir esta carrera, sino tambien las que deseen instruirse en el mismo, por aficion y pasatiempo.

Escusamos entrar en pormenores de la capacidad y méritos de tan distinguido artista, á quien el público conoce, y que es poseedora del premio de oro de la real academia de Florencia. Asegúrase que contribuirán á la realizacion de este proyecto algunos profesores distinguidos cuyos nombres se darán á conocer en el prospecto que creamos debe circularse en breve, tanto mas, cuanto que el primer examen público, á que serán invitadas las personas mas notables de cuantas cultivan el arte y las letras, tendrá lugar en setiembre próximo, y promete ser un acontecimiento notable.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica los reales decretos siguientes, cuya aparicion anunció oportunamente LA CORRESPONDENCIA.

—Admitiendo á D. Antonio Hurtado la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado del cargo de gobernador de la provincia de Barcelona; quedando S. M. satisfecha del celo é inteligencia con que lo ha desempeñado, y proponiéndose utilizar oportunamente sus servicios.

—Nombrando gobernador de la provincia de Barcelona á D. Ignacio Mendez de Vigo y Valdés Miranda, jefe de administracion que ha desempeñado igual cargo en otras provincias, comprendido en el art. 24 del reglamento orgánico de las carteras civiles de la administracion pública.

—Jubilando á su instancia y en consideracion á su dilatada carrera y haber cumplido la edad de 70 años, á D. Miguel de Nágera Menoos, ministro del tribunal supremo de Justicia, á quien se conceden al mismo tiempo los honores de presidente de sala del propio tribunal supremo en recompensa de sus honrosos y buenos servicios.

—Jubilando á su instancia á D. Juan Duro y Espinosa, regente de la audiencia de Oviedo, con el haber que por clasificación le corresponda y con los honores de ministro del tribunal supremo de Justicia en consideracion á su dilatada carrera, honrosos y buenos servicios.

—Jubilando á su instancia á D. Manuel María Moreno, jefe de seccion cesante del ministerio de Gracia y Justicia, con sus honores y el haber que por clasificación le corresponda.

Por real orden que hoy publica la Gaceta, S. M. se ha servido declarar que ha visto con satisfacion los resultados obtenidos por el director de administracion local en el importante ramo de los Pósitos que le está cometido; y al mandar que se le den las gracias por su laboriosidad é inteligencia, así como al oficial de secretaria D. José Gracia Cantalpietra, por su ilustrada cooperacion, ha dispuesto que se impriman en la Gaceta, y por separado, la memoria y estados que la acompañan, aprobando las reformas propuestas.

La Gaceta, en su parte oficial, publica el siguiente despacho telegráfico:

«El cónsul de España en Southampton al excelentísimo señor ministro de Ultramar:

«Puerto-Rico, 11 de abril.—El capitán general participa no haber novedad en la isla.»

Entre las declaraciones de derechos pasivos hechas por la junta durante la primera quincena del mes de marzo, se encuentran las siguientes:

—Excmo. Sr. D. Esteban León y Medina, rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 2.500 escudos anuales; sueldo regulador 3.000 como director general de Contribuciones.

—D. Evaristo Gonzalez, clasificado con 2.800 escudos anuales, cuatro quintas partes del sueldo regulador de 3.500 como subdirector general de Aduanas.

—Y D. Andrés de Cápua y Lanza, clasificado con el haber anual de 2.000 escudos, mitad del sueldo regulador de 4.000 escudos, como inspector general de Telégrafos.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en Aylla, Badajoz, Bilbao, Cáceres, Cádiz, Ciudad-Real, Córdoba, Cuenca, Jaen, Lugo, Salamanca, Segovia, Teruel y Toledo.

Los cuerpos de la guarnicion de Madrid pasarán la revista administrativa del próximo mes de mayo el día 1.º en las horas que el servicio lo permita, dando anticipado aviso á la mayoría de esta plaza para su conocimiento.

La simpática y hábil prestidigitadora Mlle. Benita Anginet dió anteanoche una escogida y variada funcion, en la que lució de nuevo su destreza y elegancia en toda clase de suertes. Las señoras y los niños quedaron muy complacidos con los regalos que les hizo, y la funcion se aplaudió mucho, terminando con los cuadros disolventes, entre los que sobresalen las siete maravillas del mundo y el acueducto de Segovia. Mlle. Benita dará

en la próxima semana sus últimas funciones, ejecutando suertes enteramente nuevas y explicando ella misma los instructivos cuadros astronómicos, de que tanto partido sacan las personas instruidas y las que no lo son.

Anteayer llegó á Alicante el general D. Carlos Latorre, el cual ha salido ya de aquella capital con direccion á esta corte.

Por las oficinas de Fomento de Alicante se han dirigido á la corte cuatro cajones, conteniendo pájaros, plantas y otros objetos de historia natural procedentes de Asia, que desde Filipinas remiten los delegados del gobierno con destino al museo nacional.

El barco pasado por ojo y echado á pique hace pocos dias por el vapor *Luchana* en el sitio llamado punta del Verde, traía la triolera de mil quinientos quintales de sal. Afortunadamente se salvó la tripulacion.

En una granja de la Rioja, se cometió uno de estos últimos dias un inusitado crimen. Dos esposos que vivian con su criada en aquel establecimiento de agricultura aparecieron asesinados en la cama en que dormian. Hallábase el marido abierto en canal y con las entrañas separadas lo mismo que se dispone un animal que se desuella para venderse por pedazos; y su mujer con una cuchillada que partía desde la parte mas inferior del vientre hasta la garganta. La criada apareció simplemente degollada. La circunstancia de no aparecer robada la casa, á pesar de ser personas de intereses sus moradores, hace creer que este crimen constituya un acto de venganza. Hasta ahora se ignoran sus autores; pero el juzgado competente ha comenzado á instruir las diligencias oportunas.

Hoy podemos ofrecer á nuestros lectores el programa de la funcion cívica y religiosa con que en el presente año de 1866, se ha de celebrar la memoria de los primeros héroes de la independencia española del Dos de Mayo.

A las tres de la tarde del día 1.º se anunciará la funcion con un clamor general de campanas en todas las iglesias, repitiéndose otro igual á las nueve de la noche. A dicha hora de las tres, una seccion de artilleria, colocada en las afueras de la puerta de Alcalá, romperá el fuego con tres cañonazos, y continuará disparando uno cada media hora hasta la retreta. A las cinco de la tarde se cantará una solemne vigilia en la real iglesia de San Isidro, con asistencia del ayuntamiento y convidados que gusten concurrir.

Al toque de diana del día 2.º de mayo romperá el fuego la seccion de artilleria con tres cañonazos, y continuará disparando uno cada media hora hasta que se haya cantado el *Responso* en el Campo de la Lealtad.

De seis á doce de la mañana se dirán misas en sufragio de las victimas en el monumento que guarda sus cenizas. Con igual objeto se celebrará otra cantada con vigilia en todas las parroquias de esta capital.

A las nueve se reunirán en las salas Consistoriales todos los convidados que hayan correspondido á la invitacion del ayuntamiento, y á las nueve y media deberá ponerse en movimiento la comitiva por el orden de costumbre, dirigiéndose por la calle Mayor á la de Ciudad-Rodrigo, plaza de la Constitucion, arco y calle de Toledo, hasta la real iglesia de San Isidro, en la que se cantará una solemne misa de *Requiem*, que celebrará de pontifical el señor patriarca de las Indias. Concluida, pronunciará la oracion fúnebre el doctor D. Fernando de Castro, predicador de S. M., y terminadas las exequias, volverá á ponerse en movimiento la comitiva por el mismo orden, dirigiéndose por la calle de Toledo, plaza de la Constitucion, calles de Girona, Atocha, Carretas, Puerta del Sol, calle de Alcalá al Prado, en donde se incorporará á la comitiva el edificio de señores curas párrocos de esta capital, que se colocará delante de los maderos del ayuntamiento, y se dirigirá al Campo de la Lealtad, en el cual se hallará un cuadro de tropas, en cuyo centro se colocará la comitiva, cantándose en seguida un solemne responso, y concluido, se retirará el cabildo á la iglesia de San Fermín.

Acto continuo la columna de honor hará las descargas de ordenanza, y lo mismo las tropas del ejército y la artilleria, como en los funerales de capitán general con mando en jefe que fallece en plaza. Terminará este acto con el desfile, por delante del monumento, de todas las tropas de infanteria, caballeria y artilleria, que se hallarán formadas anticipadamente del modo que prevenga el jefe encargado de cumplir las disposiciones adoptadas por el señor capitán general, de acuerdo con el ayuntamiento.

Una correspondencia de París del 26 de este mes dice que ha cedido un tanto el pánico producido por el temor de que el conflicto austro-prusiano sirviese de pretexto á la explosion del conflicto europeo con que los prusianos amenazan hacer tanto tiempo.

La renta ha conseguido colocarse á la

cabaza de la reaccion recobrando su predominio. Los dos créditos moviliarios, francés y español, el crédito Territorial, la caja de Desamortos, la compania del Gas y las de algunos ferro-carriles franceses, en una palabra, todos los valores han rehecho y aun mejorado rápidamente sus cambios. Las companias de los ferro-carriles austriacos, ingleses y españoles no tienen que lamentar nuevos retrocesos.

El último balance del banco acusa un nuevo aumento de 6 millones en la caja. La caja y la reserva de billetes del banco de Inglaterra han experimentado una pequeña depreciacion.

La última semana no hubo variacion en el número ni en el carácter de las enfermedades reñantes, pues continuaron las afecciones catarrales, aunque en menor número; las gástricas, algunas de las cuales tomaron la forma tifóidea en el segundo setenario; las intermitentes de tipo cotidiano y terciario, los dolores reumáticos y nerviosos, las fuertes fluxiones á la boca y oídos, las oftalmías y las erupciones forunculosas y herpéticas, que tomaron grande incremento.

Observáronse algunos casos de viruelas y de sarampión, á cuyo último exantema sucumbieron algunos á consecuencia de las complicaciones que sobrevinieron. Últimamente hubo tambien algun enfermo de congestion cerebral, de fluxos de sangre y de pleuro-neumonía aguda, que llegaron á salvarse cuando se acudió á tiempo y con las medicaciones oportunas que aconseja la ciencia en estos casos.—La mortandad fué escasa afortunadamente, y la que suele haber por este tiempo todos los años.

Ha cesado en su publicacion la amena *Revista mataronés*; así lo indica en un sentido artículo de redaccion en su último número correspondiente al domingo 22.

El día 23, á las doce del día, naufragó en el cabo de Trafalgar el vapor inglés de 1.941 toneladas *Nile*, capitán A. Horsfall, de Cardiff, con hierro y otros efectos con destino á Licata y Alejandria.

El señor obispo de Murcia se encuentra actualmente practicando la santa visita pastoral, debiendo recorrer los arciprestazgos de Totana, Lorca y Huerfano, y habiendo dado principio por la parroquia de Librilla.

La *Epoca* dice que si el partido progresista sigue en sus propósitos revolucionarios, en ninguna de las eventualidades posibles seria llamado al poder, puesto que aun triunfando la revolucion misma, bien por influjo de acontecimientos interiores, bien por grandes emancipaciones que sobrevinieran en Europa, no serian los hombres del progreso, sino la democracia, la encargada de engalanarse con ese triunfo.

En *Las Novedades* de hoy se leen las siguientes líneas:

«Nuestros amigos políticos asistirán á la funcion cívica del Dos de Mayo.»

«El Sr. Olózaga les dirigió una escitacion en la última reunion de la Tertulia.»

Ayer se vendió en el bolsín el 3 por 100 francés á 85-35; y el 5 por 100 italiano á 48-25.

La *Presse* dice que Mr. de Metternich ha declarado á Mr. Drouin de Lhuys, que si Francia garantiza que Italia no atacará á Austria, ésta desarmará completamente en el Véneto.

La *Independencia beige* asegura que Francia ha dado esa garantia.

El *Ost-Deutsch-Post* dice que de los despachos enviados el 27 por el gabinete de Viena al de Berlin, el primero es relativo á los armamentos, y el segundo notifica la urgencia de arreglar la cuestion de los Ducados.

En caso de guerra el rey se pondrá al frente del ejército, y el príncipe de Garignan será regente.

Se asegura que el llamamiento de las reservas es cosa decidida.

Los rumores acerca de la retirada del gabinete actual no tienen fundamento.

El vapor *(Oncida)* que acababa de llegar de Rio Janeiro, ha traído las noticias siguientes:

—El cambio sobre París estaba de 372 á 374, y sobre Londres á 25 1/2.

La guerra entre el Brasil y el Paraguay seguia en el mismo estado.

El contrato firmado por el gobierno y el capitalista Sr. Dibrouse ha sido presentado al Congreso de los diputados.

Los estudiantes de las facultades todas de la universidad Central han estado una preciosa corona que colocará mañana á las cuatro y media ó cinco de la tarde una comision designada al efecto en el monumento del Dos de Mayo. Esta

corona confeccionada por el florista de la calle de Montera, llevará varias cintas con los colores de cada una de las facultades y otras dos negras con los nombres de Daoiz y Velarde. En el centro contiene una sencilla inscripcion que revela la procedencia de este fúnebre obsequio.

La *Utrera* ha sido mal informado por quien haya podido asegurar que el teniente de carabineros, D. Mateo Cerejo y Fernandez, haya sido consultado para el retiro forzoso por edad sin cumplirla. Ni en esto, ni en los demás infundados cargos que nuestro colega ha ce y se desprenden del suelto que inserta, hay exactitud segun los autorizados informes que nosotros hemos recibido, puesto que no es cierto que el teniente Cerejo se halla aun propuesto para el retiro. Tendrá, no obstante, que serlo en cuanto cumpla los 51 años de edad que cumple dentro de cinco dias, limite fijado para los subalternos en real orden de 13 de julio del año anterior, y entiéndase que de esto, ni el inspector general de carabineros, ni nadie puede prescindir, acatando como se debe las disposiciones vigentes que á todos sin escepcion alcanzan, no solo en carabineros, sino tambien en las demás armas é institutos del ejército.

Tampoco es exacto que existan en el citado cuerpo, en contravencion á aquellas, capitanes ni subalternos en actividad, que esceden dos y tres años de la marcada edad; pues al cumplir la señalada á cada clase, todos son retirados.

CONGRESO.—Hoy 30.

La sesion empezó á las dos bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Dos señores diputados presentaron esposiciones.

Entrando en la órden del día se leyó el dictamen de la comision mixta de senadores y diputados sobre el proyecto de ley de imprenta y no habiendo quien tuviese pedida la palabra se aprobó sin debate.

El señor duque de Frias pidió que se leyeran los artículos 37 de la Constitucion y el 174 del reglamento del Congreso que prescriben que para la votacion definitiva de las leyes haya la mitad mas uno de diputados. Esta pregunta la hizo antes de que se votase el anterior proyecto de ley.

El presidente le manifestó que la votacion que se iba á hacer no era definitiva sino ordinaria.

Se leyó el dictamen de la comision sobre el proyecto de ley de redencion de censos.

El señor Presidente preguntó si en vista de lo adelantado de la estacion y teniendo en cuenta que aun debian discutirse los presupuestos, acordaba el Congreso que desde mañana empezasen las sesiones á la una.

El Congreso así lo acordó.

Se levantó en seguida la sesion. Serán las dos y media.

Bajo la presidencia del Sr. D. Salustiano Olózaga, celebró ayer la junta directiva de la sociedad Abolicionista una de sus mas importantes reuniones. El Sr. Olózaga se enteró con satisfacion, no solamente de los rápidos progresos de la sociedad, sino mas aun, de las respetables personas que la componen, pertenecientes á todos los partidos políticos de España, circunstancia que aplaudió, aconsejando que se siguiese ese camino, y se procurase atraer á todos los hombres influyentes de las distintas agrupaciones políticas, para que con sus luces y su influencia auxiliasen á cualquier gobierno que ocupara el poder y tendiese á salvar á España del conflicto en que se encuentra respecto á esta cuestion, en que deben interesarse todos los que tienen en lo que vale la honra nacional.

Los concurrentes todos, animados de igual sentimiento patriótico, ofrecieron hacer invitaciones privadas á sus amigos.

El Sr. Olózaga propuso, y se aprobó por unanimidad, que se dirigiese una comunicacion á los hacendados y otras personas de mayor influencia en Cuba y Puerto-Rico, pidiéndoles su parecer sobre el problema de la abolicion, y escitándoles á que propongan ellos mismos el plan de abolicion que aceptarían, teniendo en cuenta las actuales circunstancias y las exigencias de los acontecimientos.

Se nombró la comision que ha de entender en el certamen público para premiar la mejor composicion poética dedicada á la esclavitud, y á cuyo acto ha acordado la junta dar la mayor solemnidad posible, y se tomaron otros acuerdos de importancia á los humanitarios fines de esta sociedad.

El apresamiento de la fragata chilena *Alice Ward*, que desde la bahía de Gibraltar vino á parar á las aguas de España, fué hecho por la escuadrilla *Cierzo*, y no por la goleta *Concordia*, como se ha dicho sin duda, por ser la que la condujo á Cádiz.

El general Lesausaye, que se hallaba en Madrid, sale nuevamente esta noche para Cartagena, de cuya plaza es gobernador.

El día 8 de mayo aparecerá en París el segundo tomo de la *Historia de Julio César*, que comprende la historia de los Gauls.

Ha salido de París Stephens, el jefe supremo de los fenianos, habiéndose embarcado para América á bordo del paquete *Napoleon III*, que hace su primer viaje.

En una de las últimas sesiones que ha celebrado la comision del cuerpo Legislativo francés que entiende en el proyecto de ley sobre propiedad literaria, el diputado Mr. Negent Saint-Laurens ha presentado un contra-proyecto en el que se iguala esta propiedad con todas las demás propiedades, señaladamente con la de los valores mobiliarios. De los ocho diputados que forman la comision, solo tres han aceptado este proyecto que son los Sres. Pelletan, Jubinal y Latour Dumoulin. Otros dos, los Sres. Simon y de Cassagnac, admiten tambien esta propiedad, pero no igualándola á las demás propiedades.

Dice un periódico que á pesar de las diversas tentativas hechas por los franceses con objeto de introducir la imprenta en Persia, solo la litografía ha sido admitida en este pais, sin duda por ser más á propósito para reproducir la escritura indígena, que es sin disputa la mas bella del mundo. Publicanse dos periódicos cuyos nombres son: el *Diario Científico*, órgano oficial del gobierno, que cuenta algunos años de existencia y se publica en la capital (Teheran), y el *Diario de la Nacion*, que aunque pertenece á una empresa particular, le subvenciona el Estado. Publicase en Tauris ha poco tiempo, y es su principal objeto iniciar á los persas en la literatura y costumbres europeas.

Victor Hugo no ha entregado nunca á la imprenta sus manuscritos. Su esposa é hija sacan copia de ellos, que se remite al impresor, quedando el original en poder del ilustre poeta.

En los poemas de corta estension, que escribe con lápiz en su álbum, despegas las hojas en que están escritos, las remite á la imprenta y hace ejecutar la composicion tipográfica á su prescncia.

Anteayer ha llegado á San Sebastian el Sr. Ruiz Dávalos, gobernador civil de Guipúzcoa.

Nos dicen de Orihuela, que terminados los ejercicios de oposicion á la canongia doctoral de la santa iglesia catedral, ha sido agraciado el opositor doctor don Francisco Pedrós y Golf, rector del colegio seminario.

El día 2 de mayo se verificará, segun nuestras noticias, la entrada solemne en Vich del nuevo obispo de dicha diócesis tomando posesion de la mitra hoy lunes.

Ha sido nombrado canónigo del cabildo de Osma el Sr. D. Domingo Peña y Ruiz.

La costumbre de ciertos hombres y ciertos periódicos de ideas avanzadas de no citar nunca los nombres del teatro Real, circo del Principe Alfonso etc., es censurada hasta por los mismos escritores de sus ideas. Véase lo que el ilustrado folletista de *La Democracia* dice hoy en el estilo festivo que le distingue:

«Comprendo que el teatro Real puede llamarse teatro de Oriente, pero hay otras cosas que lógicamente no pueden cambiar el nombre, y en este caso, ó llamémoslas á todas como son, ó variémos el nombre á todas.»

«Llamamos al teatro Real teatro de la Opera, y al circo del Principe Alfonso, el circo Nuevo?»

Pues en ese caso tendremos que llamar al teatro del Principe teatro del Ayuntamiento, ó teatro de Roca y compañía.

Y tendremos que variar entonces la mitad del nombre de las cosas.

«Suprimiremos los pavos reales y los llamaremos pavos nacionales?»

«Sería gracioso!»

De aquí en adelante la ciudad mas importante de la Mancha se llamará Ciudad Nacional, ó Ciudad-Peseta, y cuando hablemos del precio de los objetos, daremos lugar á diálogos por este estilo:

—¡Bonito sombrero!

—Lo pongo á la disposicion de usted.

—Muchas gracias; ¿cuánto le ha costado á usted?»

—Ochenta nacionales.

Y así andando, suprimiremos las reales mozas y los reales cigarrillos; y por una preocupacion que no es contraria al triunfo de una idea grande, tendremos que inventar un dialecto.»

En esta misma semana se cantará el *Guillermo Tell* en el teatro Real. Se están ensaya. do activamente *Semiramide* y *Lucrecia Borgia*.

La discusion de los presupuestos empezará en los primeros días de la semana próxima: acaso antes.

El drama del Sr. Ayala, *El tanto por ciento*, una de las obras más notables del arte moderno, está atrayendo estas noches al teatro del Principe una numerosa y escogida concurrencia, que llama todas las noches al autor y le colma de justos aplausos.

A la hora avanzada en que cerramos nuestro número no se tiene noticia en Madrid, de la decision de la junta sindical de Londres, sobre la peticion de los tenedores de certificados para que se abra la bolsa de Londres á los valores Españoles.

La baja de los fondos españoles que ha habido hoy, se deben á las noticias belicosas que ha habido de Italia.

En la capilla del hospital de Cigarreas se ha dado principio á las flores de Mayo. El gobierno ha concedido una rifa de alhajas de plata y oro cada dos meses con el fin de sostener dicho establecimiento, que no cuenta mas que con la caridad pública y la pequeña cuantacion de las mismas operarias. El consejo de señoras que dirige y administra el hospital, espera del pueblo de Madrid la cooperacion á tan caritativo fin.

El Sr. Briz, director general de sanidad militar, se halla ya muy aliviado de la grave enfermedad que le ha aquejado, y hoy ha estado ya á visitar al ministro de la Guerra.

La solemnidad del Dos de Mayo se celebrará con la misma pompa que otros años, y las tropas ocuparán la carrera que desde San Isidro el Real al Prado ha de seguir la comitiva religiosa.

Esta mañana debian haberse verificado una revista de division y ejercicios prácticos de cinco batallones de infanteria; pero por causa del mal tiempo se han suspendido.

El vapor *European*, que se ha incendiado en Aspinwall, parece que llevaba los mistos y combustibles para los torpedos adquiridos por el Perú, y que quieren emplear contra nuestra escuadra del Pacifico.

Algunos periódicos, con la sana intencion que es de suponer, llaman la atencion acerca de un hecho que solo á las oposiciones ha llamado la atencion. Este hecho es el de no haber ido el presidente del Consejo de ministros á la estacion del ferro-carril el día de la llegada de S. M. la reina madre. El presidente del Consejo estuvo, sin embargo, con los demás individuos del gabinete en palacio á ofrecer sus respetos á la madre de nuestra Reina.

Hoy hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestros corresponsales:

Paris, 30.

Asegúrase que el representante de Prusia en Viena ha informado por telegrama á su gobierno que el gabinete austriaco se niega á hacer un desarme general.

El gobierno italiano está resuelto á formar cuerpos francos que se pondrán á las órdenes de Garibaldi.

Por disposicion de SS. AA. RR. los duques de Montpensier habrá estado abierta al público la capilla del palacio de San Telmo en los días de ayer, hoy y mañana, en que se celebran tres funciones en honor de San Antonio, San Telmo y Nuestra Señora del Buen Aire, predicando distinguidos oradores sagrados de Sevilla.

El redactor de *La Iberia* D. Carlos Rubio, que emigró con el general Prim, se encuentra en Paris, segun parece, puesto que desde allí ha escrito al citado periódico.

La América anuncia que ha sido nombrado rector de la universidad de la Habana el magistrado de aquella audiencia Sr. Pelligero y Lama.

El Ampurdanés dice que el domingo 22 fué detenido por el gobernador militar de Figueras un sujeto que se hallaba en uno de los coches que diariamente entran en dicha villa, probablemente procedente de Francia. El preso fué conducido al castillo de San Fernando.

Dícese en Oviedo que D. Meliton Martín, director de la empresa concesionaria de aquel ferro-carril, anda en tratos con una compañía inglesa medio resuelta á tomar á su cargo la construccion de la línea.

El P. Cayetano Fernandez ha escrito un libro de notabilísimos proverbios con objeto de que se graben en la memoria de S. A. R. el Sereno. señor principe de Asturias.

El tribunal de oposiciones para la provision de cuatro plazas de catedráticos supernumerarios vacantes en las facultades de medicina de Santiago, Sevilla, Granada y Valladolid, ha propuesto respectivamente en el primer lugar de las ternas á los Sres. Alonso Cortés, Martín de Pedro, Vilches y Marengo.

SENADO.—Hoy 30.

Se abrió la sesion á las dos y cuarto por el señor duque de la Torre.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Después del despacho ordinario, el señor Pastor obtuvo la palabra y presentó al Senado un ejemplar del folleto impreso por los *Amigos de los pobres* de Madrid en vindicacion de ciertas palabras pronunciadas en el otro cuerpo colegislador. Entrándose en el órden del día se leyó y puso á discusion el dictamen de la comision mista sobre el proyecto de ley de imprenta que fué aprobado.

Continuó la discusion sobre el articulado del proyecto de reforma del reglamento y se leyó el artículo 2.º, omitiéndose el 1.º segun el acuerdo del Senado.

El Sr. Iriarte presentó una proposicion incidental para que la comision retirase su dictamen y le presentase solo relativamente á los 15 artículos que han sido reformados.

El Sr. Presidente manifestó al señor senador que no podia estenderse en una nueva cuestion previa, porque el Senado habia acordado pasar á la discusion por artículos.

El Sr. Santa Cruz manifestó á nom-

bre de la comision que esta no admitia la proposicion presentada por el Sr. Iriarte. Consultado el Senado, fué desechada la proposicion.

Se aprobaron los arts. 2.º y 4.º después de una lijera indicacion del señor conde de Vistahermosa, que no fué admitida por la comision.

Se leyeron y aprobaron varios artículos hasta el 8.º acerca del cual pidió la palabra.

El señor marqués de Miraflores tratando la cuestion bajo el punto de vista práctico, y alegando la esperiencia de haber presidido el Senado diferentes veces.

El señor marqués de Viluma habló para una alusion personal y para confirmar las palabras del señor marqués de Miraflores.

El señor ministro de Estado dijo algunas palabras acerca del nombramiento de las comisiones.

El señor marqués de Miraflores rectificó.

El señor ministro de Estado rectificó tambien.

El Sr. Santa Cruz á nombre de la comision, defendió el artículo.

El Sr. Corradi pidió una esplanacion acerca de la inteligencia del artículo.

El Sr. Olivan contestó á nombre de la comision.

El señor conde de Vistahermosa propuso que se variase una palabra.

La comision aceptó la enmienda y se aprobó el artículo.

Se suspendió la discusion para la votacion definitiva del dictamen de la comision mista, sobre el proyecto de ley de imprenta, y el señor presidente pronunció la fórmula: *el Senado aprueba*.

Continuando la discusion pendiente, el Sr. Calonge usó de la palabra en contra del artículo 10.

El señor ministro de Estado contestó al Sr. Calonge.

El Sr. Calonge rectificó.

El señor ministro de Estado rectificó tambien.

El Sr. Olivan defendió la redaccion del artículo.

El Sr. Vaamonde consumió el segundo turno en contra del artículo.

El señor marqués del Duero le contestó á nombre de la comision.

Rectificaron los Sres. Vaamonde y marqués del Duero, y este retiró el artículo á nombre de la comision.

Aprobóse, pues, el artículo tal como se halla redactado en el reglamento vigente.

Después de algunas observaciones del Sr. Calonge al artículo 32, que retiró la comision, se suspendió la discusion.

El Sr. Sanchez Ocaña (D. José) leyó una proposicion para que antes de la presentacion del proyecto sobre aplicacion á las líneas telegráficas del sobrante del presupuesto, se lleven al Senado ciertos datos por el señor ministro de Hacienda.

El señor secretario Sevilla leyó el dictamen de la comision sobre aprovechamiento de aguas, y se levantó la sesion.

Eran las cinco y cuarto.

La sala primera de la audiencia de esta corte ha pronunciado sentencia en la causa que á instancia de D. Manuel de la Concha se sigue por injurias contra don Inocente Ortiz y Casado, editor que fué de *La Iberia*, condenando al procesado á un mes de arresto mayor, 20 duros de multa, costas y gastos del juicio.

En breve debe verificarse la esposicion de objetos que trajo la comision científica enviada al Pacifico, no descansando para lograr este propósito tanto el arquitecto Sr. Jareño como los presidentes y vocales todos de las comisiones de naturalistas viajeros y receptora.

No ha podido tomar parte en los últimos trabajos preparatorios, por estar enfermo el Sr. D. Florencio Janer, que desde hace tres años viene desempeñando el cargo de secretario de la comision del Pacifico.

Una carta que recibimos de Brescia con fecha 28 de abril, dice lo siguiente:

«En Venecia ha habido grande agitacion en la noche del 20 al 21. Habiéndose recibido órden de llamar á los reclutas del ejército de tierra y mar y de ponerlos inmediatamente en pie de guerra, fueron presos aquella noche todos los jóvenes que se encontraban en dicho caso, por temor de que se refugiaran en Italia. Al día siguiente gran número de estos jóvenes han sido conducidos por las líneas férreas á Alemania.»

Numerosos cambios se han hecho en las guarniciones del Véneto; muchos regimientos italianos han sido reemplazados por croatas.

El Lido y todos los puntos de la costa están fortificados y reciben numerosos refuerzos de tropas y material de guerra.

La ciudad de Trieste, que habia invocado el privilegio que tiene de estar exenta de quintas, ha tenido que dar la contribucion de sangre, procediendo inmediatamente á la quinta.

El gobierno ha mandado colocar diferentes cuerpos de ejército cerca de las estaciones del ferro-carril de Trieste para que puedan ser trasportados con facilidad donde la necesidad exija.»

La mala del Pacifico ha llegado sin noticias oficiales. Se confirma, sin embargo, que la *Numancia* volvió á Valparaiso el 14 de marzo y que á su regreso apresó á un transporte enemigo que conducia 160 hombres que quedaron prisioneros.

El 28 se hizo cargo del gobierno civil de Guipúzcoa el Sr. Moreno Ruiz-Dávalos.

Ayer se han dado ya por S. M. la Reina las órdenes para la jornada de Aran-

juez. La corte, como dijimos, marchará el viernes 4 de mayo por la tarde.

Ayer celebraron una reunion los diputados á Cortes y provinciales por los distritos que atraviesa el ferro-carril de Madrid al Molar y Torrelaguna, en la que todos ellos dieron una nueva prueba del celo é interés con que miran la pronta realizacion de este proyecto, calificado como el mas poderoso para el desarrollo de la riqueza de los pueblos que afecta tan importante via.

S. M. la reina madre que ha venido hoy de Aranjuez á visitar á su augusta hija, ha permanecido dos ó tres horas al lado de los reyes, regresando esta misma tarde á aquel real sitio.

Terminado ya el exámen de los presupuestos de Estado, Gobernacion, Ultramar, Gracia y Justicia, obligaciones generales del Estado, y si mal no recordamos, el de Fomento, y debiendo quedar terminado esta noche el de Marina, todo hace esperar fuertemente que del viernes al sábado podrá leerse en el Congreso el dictamen sobre el presupuesto general de gastos.

Hasta ahora solo hay presentadas cuatro peticiones á la comision general de reforma arancelaria para asistir á las informaciones orales. El secretario de la comision ha contestado inmediatamente accediendo á las peticiones. La asociacion de economistas para la reforma arancelaria, ha solicitado y conseguido que una comision de su seno asista á todas las conferencias que hayan de celebrarse respecto á los cuatro artículos á que afecta la reforma. Las personas que deseen ser oídas, pueden dirigirse al secretario de dicha comision Sr. Gisbert.

La Epoca, que ha tratado de averiguar de dónde proceda la equivocacion de haberse asegurado que el meeting de London Tavera se aplazaba, habiéndose celebrado sin embargo; dice que en efecto parece que en el ministerio de Hacienda se recibieron partes manifestando la posibilidad del aplazamiento con el fin de asegurar una resolucion favorable. No se hizo así cuando se hubo adquirido el convencimiento de que los tenedores de certificados se mostraban dispuestos á favorecer las intenciones del gabinete español. *La Epoca* está en efecto equivocada de medio á medio.

No hubo tal parte, y el único parte de que se tuvo conocimiento en el ministerio de Hacienda fué uno de un particular en que se le hablaba de la indicada suspension y que en efecto quedó desmentido.

Se ha concedido privilegio exclusivo por el invento de nuevas máquinas de doble efecto para la fabricacion de jabones á los Sres. Sanahuja, Tornos y compañía, vecinos de esta corte.

El día 3 de mayo proximo se verificará en la sala de Discordias de la audiencia de esta corte la vista de dos causas seguidas contra D. Joaquin Cobelo, por injurias á la corona, inferidas en los números 511 y 535 de *La Democracia*, siendo una de ellas la en que figura como procesado D. Javier Ramirez, quien asistirá á la sala como en las vistas anteriores. Defienden á los procesados D. Antonio Ramos Calderon y D. Cristino Martos.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Londres, 29.

«El *Observer* dice que el jefe de la escuadra española Sr. Mendez Nuñez, se preparaba para bombardear á Valparaiso.»

El *Morning-Post* dice que no habiendo obtenido el ministerio inglés en la cuestion de reforma electoral, sino 318 votos de 631 votantes, ha sido derrotado moralmente y debe retirarse.

Dícese que ó será nombrado fiscal de imprenta en reemplazo del Sr. Autran D. Victoriano Palacios, actual censor de novelas, ó D. Modesto Fernandez y Gonzalez, oficial letrado de la asesoria general de Hacienda. Los dos que se designan han pertenecido á la prensa.

Varios comerciantes de Barcelona han dirigido una esposicion al ministerio de Hacienda, para que se permita la importacion de carne en tasajo, libre de derechos ó con rebaja de estos, pues por este medio se podrá suplir á las clases necesitadas la falta de carnes frescas, cuyo subido precio las hace de difícil consumo.

Hoy ha recibido el señor ministro de Hacienda la felicitacion que por el proyecto de banco Nacional le ha dirigido la diputacion provincial de Tarragona.

Se anuncian dos enmiendas al proyecto de ley leído hoy en el Congreso, sobre prórroga del plazo para la redencion de censos. Una enmienda será al artículo 4.º y otra al 9.º

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 30.

Espérase la caída inmediata del ministerio italiano presidido por el general La Marmora.

Se cree que ha sido secretamente llamado á Florencia el baron Ricasoni para formar otro ministerio, en el que se supone entrarán Córdova y dos individuos de la extrema izquierda de la Cámara.

Dícese que La Marmora irá á mandar un gran cuerpo de ejército.

Esperáse á Garibaldi en Florencia.

Ayer se verificó la anunciada reunion de propietarios en la plazuela de Santa Catalina, número 2, con objeto de constituir una asociacion para remediar los abusos que se puedan cometer contra la propiedad, y clar por los intereses de sus asociados y contribuir á que tengan un pronto y feliz éxito las cuestiones que se susciten sobre alineaciones, rasantes, conducciones de aguas y desahucios.

La presidencia fué confiada al señor D. Manuel Silvela y se acordó entre otras varias cosas de grande interés para todos los propietarios, abrir un registro general de los inquilinos que no cumplen sus compromisos con los caseros; así como igualmente quedó acordado no admitir ó expulsar de la asociacion á los dueños de fincas que sean demasiado exigentes con los inquilinos. La reunion duró tres horas, y se nombró un centro directivo compuesto de veinte personas respetables, para llevar á cabo el pensamiento.

El *Journal des Chemins de fer* aplaude el reciente proyecto para auxiliar las empresas de nuestros caminos de hierro, presentado al Congreso por el Sr. Alonso Martinez. Vemos con satisfaccion que en el extranjero se va haciendo justicia á los constantes esfuerzos del gobierno por mejorar todos los servicios públicos, especialmente aquellos que mas abiertamente tienden al desenvolvimiento del comercio y de la industria. La correspondencia que recibimos manifiesta el giro favorable que ha tomado la opinion de los hombres de negocios en los que se refieren á nuestro pais.

Del interior recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Cartagena, 29.

Han salido de este puerto para Barcelona la corbeta «Ferrolana» y la urca «Pintan».

Vigo, 29.

Se ha hecho á la mar la fragata de guerra austriaca «Friedrich» que entró en este puerto el día 28.

Cádiz, 29.

Desde ayer se encuentra en bahía lista del todo la fragata «Navas de Tolosa» en que debe marchar el nuevo capitán general de Cuba, Sr. Ferrandi.

Entre las noticias alarmantes para la paz de Europa que han corrido en Paris, es una la de que el gobierno italiano va á sacar una quinienta de 250,000 hombres. Decíase tambien en dicha capital que las tropas destinadas al campamento de Chalons iban con todo el equipo necesario para poder entrar en campaña inmediatamente.

Italia cuenta en el día con las fuerzas navales siguientes:

Tres fragatas acorazadas denominadas *Rey de Italia*, *Rey de Portugal*, y *Roma*. Se hallan además en construccion otras tres; siete fragatas de segundo órden, de hierro y un aríete; *Ancona*, *Reina María Pia*, *San Martino*, *Castelfidardo*, *Principe de Carignano*, *Mesina* y *Conde Verde*; dos corbetas de primera clase de hierro: *Palastro* y *Varesa*; dos baterías flotantes; cuatro cañoneras de segunda clase en construccion. Pueden calcularse en total 24 buques con 450 cañones y 9 000 hombres. Y ocho fragatas sin coraza de primera clase; una fragata de segunda; tres corbetas de primera; tres de segunda y cinco cañones. Es decir, otros 20 buques con 550 cañones y 8,000 hombres.

Segun aparece de la esposicion que el consejo de gobierno del Banco de España ha dirigido á sus accionistas, la reclamacion que elevó al Congreso, fué redactada bajo la inspiracion de los eminentes juriscónsultos Excmo. Sr. D. Cirilo Alvarez, Sr. D. Laureano Figuerola é ilustrísimo Sr. D. Luis Diaz Perez. En la misma esposicion se dice que los individuos del consejo que fueron á conferenciar con la comision del Congreso que entiende en el proyecto de nuevo banco, hizo una cumplida reseña de la historia del de España, sus servicios y vicisitudes, las dificultades que los mismos gobiernos le han creado, y las que ocurren en estos instantes; concluyendo por enunciar el principio de una indemnizacion á los quebrantados que necesariamente traerá consigo una competencia en la misma localidad, si el proyecto presentado llega á ser ley del Estado, y avanzando hasta fijar un punto de partida para aquella indemnizacion. El consejo confiesa francamente que su comision fué atendida por la del Congreso con la mayor benevolencia. El consejo continuará con la aprobacion de los socios practicando todas las gestiones que su celo y su interés le dicten.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 30 (por la tarde).

El rey Victor Manuel ha admitido en principio la dimision al ministerio Lamarmora, pero este continuará mientras no se resuelva la cuestion de la paz ó de la guerra.

El ministerio Lamarmora va á someter inmediatamente á las Cámaras la cuestion económica, para que el pais esté preparado á todas las eventualidades.

Garibaldi va á Florencia por su propia voluntad, y no llamado por el gobierno italiano.

Los fondos siguen bajando.

La sala tercera de la audiencia de Madrid ha absuelto libremente al perito dicio Gil Blas, en la causa que se le seguia por supuestas injurias a la Corona, inferidas en el núm. 37 de dicha publicacion.

Esta tarde han quedado constituidas las secciones del Senado.

La primera nombró presidente al Príncipe Pio, vicepresidente al marqués de Santa Cruz, secretario al Sr. Morales Puigdesant, y vicesecretario al conde de Goyeneche.

La segunda nombró presidente al duque de Valencia, vicepresidente al señor Arrazola, secretario a D. Tomás Retorillo, y vicesecretario al marqués de Falces.

La tercera nombró presidente al marqués del Duero, vicepresidente al duque de Veragua, secretario a D. Juan Sevilla, y vicesecretario a D. Miguel Chacon y Duran.

La cuarta nombró presidente al marqués de Miraflores, vicepresidente al señor Lujan, secretario a D. Leopoldo Augusto de Cueto, y vicesecretario a D. Lorenzo Cuena.

La quinta nombró presidente a D. Valentin Ferraz, vicepresidente al Sr. Carrales, secretario al Sr. Iriarte, y vicesecretario al marqués de Vaamonde.

La sexta nombró presidente al duque de la Torre, vicepresidente al Sr. Torre Mata, secretario al conde de Villafraanca de Gaitan, y vicesecretario al Sr. Ripalda.

Y la séptima nombró presidente al señor Soria, vicepresidente al Sr. Luzuriaga, secretario al duque de Tamames, y vicesecretario al marqués de Vallejo.

Hoy se ha reunido en el Senado la comision que ha de informar acerca de la sentencia condenatoria del señor marqués de los Castillejos.

Ha sido nombrado comandante general del real sitio de Aranjuez durante la próxima jornada de la corte el teniente general Sr. Ros de Olano.

La guarnicion de Aranjuez durante la próxima jornada se compondrá del batallon de cazadores de Ciudad-Rodrigo, de otro batallon de ingenieros, de una bateria y del regimiento de caballeria de Farnesio.

Todas estas fuerzas estarán bajo el mando inmediato del mariscal de campo señor duque de Gor.

Dice un periódico inglés, que el marqués de los Castillejos en una conferencia que ha tenido con el general Cialdini, ha ofrecido su espada al rey de Italia para el caso en que esta potencia rompa las hostilidades contra el Austria.

El Sr. Urquiola, oficial de la secretaria de Hacienda, pasa de magistrado a la audiencia de Manila por permuta con el Sr. Barroeta que ocupará su puesto.

La comision sobre caducidad de créditos ha celebrado hoy en el Congreso una conferencia con el señor ministro de Hacienda. El dictamen quedará formulado en breve.

Hoy por la mañana se ha descubierto un robo de bastante consideracion en la contaduria del señor marqués de Vallehermoso, conde de Santa Coloma. Por lo que se ha visto, los ladrones penetraron en la habitacion por la alcantarilla, pero teniendo que horadar un muro de mas de media vara de espesor y levantar el piso abriendo agujero por el que pueden penetrar hasta dos personas juntas. Al ir el portero esta mañana a hacer la limpieza de la contaduria, halló cerrada la puerta, por dentro. Cuando se consiguió abrirla a fuerza de golpes se vio que los ladrones habian clavado dos barreras sobre el pestillo, a fin de poder emprender la huida.

Se han hallado abiertas areas de hierro que los peritos creian inquebrantables, y de estas han desaparecido 25,000 duros, 10,000 de la pertenencia del contador y 15,000 del marqués.

Otra area en que habia mas de 50,000 duros en valores efectivos, no estaba abierta.

El juzgado de guardia empezó a practicar diligencias en el momento en que se descubrió el robo, y el del Hospicio, en cuya jurisdiccion está la casa robada, sigue con toda actividad los procedimientos.

Yodavía esta tarde no habian sido descubiertos los autores del robo; pero ya ha sido presa alguna persona sobre quien recaen sospechas.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,289 fanegas de trigo, al precio de 4'415 escudos; la cebada de 2'200 a 2'300.

Esta tarde se ha dicho que el gobierno habia recibido un despacho telegráfico con el anuncio de la caída de La Marmora y su sustitucion por Ricasoli y de haber sido llamado a Florencia el general Garibaldi.

No es cierto que el gobierno haya recibido semejante despacho. Sus noticias, segun hemos oido, no avanzan más que las que nos comunican desde París nuestro servicio particular.

Ha sido nombrado oficial primero del consejo, contador de los fondos de presupuesto de la provincia de Lérida, don Angel Sanchez y Garcia.

Se han concedido cuarenta dias de licencia para atender al restablecimiento de su salud, a D. Rafael Trillo y Figue-

ra, secretario del gobierno de la provincia de Soria.

Hoy recibimos de uno de nuestros correspondientes el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Londres, 30. Las noticias del Pacifico recibidas por el último correo, dicen que los chilenos habian hecho fuego de fusileria sobre la fragata «Blanca» en el canal de Chile.

Nuestros buques habian apresado a los de los enemigos cargados con carbon y el vapor-correo chileno «Mauro» con mas de 100 hombres de tropa y 6.000,000 de rs. en dinero.

Las fragatas «Numancia» y «Blanca» habian regresado frente a Valparaiso.

Era probable el bombardeo de esta plaza si los chilenos se niegan a cangear los prisioneros de la «Covadonga».

Reina gran miseria en el Perú. La única moneda que corre es la boliviana, que tiene circulacion oficial.

Es probable que el gobierno peruano emita 8.000,000 de pesos en papel moneda, dándole circulacion forzosa.

Los chilenos-peruanos cifran todas sus esperanzas en los buques «Huáscar» e «Independencia».

Table with financial data: BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 30. Columns include Bfect. públicos, Ult. pr., and various market indicators.

CAMBIOS.—Londres a 90 d. fecha. 48-75. Paris a 8 d. vista. 5-1/4.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—Funcion 135 de la temporada.—Tercer turno.—Macbeth.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—El tanto por ciento.—Baile.

Teatro del Circo.—A las 8 1/2.—Dulces cadenas.—Baile.—Cora y cruz.

Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2.—Contribuciones indirectas.—Enfermedades secretas.—El sombrero de mi mujer.

Teatro de Variedades.—A las 8 1/2.—Gran funcion fantástica de la prestidigitadora Mlle. Renita.

Café-teatro del Recreo.—A las 8 1/2.—Un caballero particular.—El Grumete.—Cero y van dos.—El consumo que se haga de real arriba da derecho a una funcion.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 1.º.—San Felipe y Santiago, apóstoles.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva.—En la parroquia de San Gines darán principio las funciones y novena que anualmente se consagra al Santisimo Sacramento por su real congregacion del Alumbrao y Vela continua en los Santos Sagrarios. A las once habrá misa cantada y sermón que predicará D. José Joaquin Montalvan, y despues se hará procesion para manifestar a S. D. M. que quedará de manifiesto hasta la reserva del día 10; por la tarde a las cinco se cantarán vísperas y despues de la meditación predicará D. Cesáreo Gonzalez Llanos terminando con la Letania del Santisimo, salmo Credidi, Pange Lingua y el Alabado.—En las parroquias habrá misa cantada a las diez y en San Isidro se cantarán por la tarde a las cinco vísperas de difuntos por las victimas del Dos de Mayo de 1808.—Es el segundo día de la novena de San Antonio de Padua y predicará por la tarde como el martes anterior en San Antonio de los Portugueses D. Manuel Solis y en San Luis el P. Bonifacio Peña.—Comienza la devocion del Mes de Maria en la iglesia de San Isidro. A las seis se rezará el Rosario, despues la meditación y el ejercicio del día, y el sermón que predicará D. Pedro Palomeque, concluyendo con la Letania, Salve y despedida. Tambien dará principio el mismo ejercicio a igual hora y predicará en las Carboneras don Sabas Triapiella, en San Antonio del Prado D. Luis Peralta y en Santo Tomás don Ambrosio de los Infantes.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la de la Blanca en San Sebastian ó la del Consuelo en San Luis.

Opticos.—La estimacion y verdadera acogida estaba lejos de faltar a los señores Raphael y Fischer.

Estos hábiles especialistas, desde su llegada a Madrid han sido constantemente visitados por ininidad de personas que sufren de la vista. Asi es que en el término de dos meses que llevan en nuestra capital, la eficacia y ventaja de su método es por la generalidad apreciado.

El alivio inmediato de la vista, la mejoría gradual de este órgano, y tambien muchas veces la curacion completa, han dado hasta el día los mas felices resultados por su sistema de lentes graduados.

Todo comentario seria superfluo ante las pruebas evidentes del mejor éxito.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 1.º.—Señor brigadier de día, escelsentísimo Sr. D. Francisco Cevallos y Vargas.—Parada: Burgos y primero de In-

generios.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante de Burgos, D. José Farinas y Serva.—Jefe de día: Señor comandante de Burgos, don Faustino Recio y Garcia.—Visita de Hospital: Figueras, sexto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Borbon, sexto capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

MÚSICA PARA PIANO.—20.000 Sonatas bñables se venden al precio de medio real cada una. El que tome de 25 en adelante, se le hará la rebaja del 20 por 100.

Remitrán en libranzas ó sellos de franqueo a D. Francisco Ripalda, Constitucion, 34, Pamplona.—A.

PIANOS DE LANCE PROCEDENTES de particulares, nuevos y en buen uso, desde seiscientos reales en adelante. Se cambian y reciben para su venta en comision, se empaquetan para mandar a provincias, etc. La sin par, Fuenarral, 43, duplicado, principal.—A.

SE DESEA CRIAR EN CASA DE los padres: la leche es de tres meses. Tiene personas que le abonen. Calle de la Bola, núm. 4, cuarto 4.º.—A.

DE 7 REALES EN ADELANTE SE admiten huéspedes. Hortaleza, 59, 2.º.

EN LA CALLE DE GARRETAS, núm. 41, portería, se toman ropas usadas de señora y caballero, a cambio de géneros de moda para los mismos.—A.

AYER SE ESTRAVIÓ UNA CARTA con billetes, tarjetas, una cédula de vecindad y otros papeles. La persona que la haya encontrado podrá entregarla en la calle de la Reina, 14, segundo, derecha, donde se le agradecerá y se le dará una gratificacion.—A.

EN UN PUNTO CENTRICO SE CEDE una sala y alcoba a una persona ó matrimonio. No es casa de huéspedes. El memorialista de la calle de Sevilla dará razon.—A.

LA PENINSULAR.

Debiendo proceder esta compañía al empapelado de dos casas de su propiedad, sitas en la calle del Arenal, números 18 y 20, se adjudicará este trabajo, mediante subasta pública, que tendrá lugar el día 3 de mayo próximo, a las once de su mañana, en el entresuelo de la casa núm. 18 citada de la calle del Arenal. El pliego de condiciones puede verse en las oficinas de la direccion, calle Mayor, números 18 y 20.

Madrid, 27 de abril de 1866.—El director general, PASCUAL MAÑOZ.—3.

hermosa, de una hermosura realzada por un aire de delirante sufrimiento, Mariana apareció en Bugneres como una de esas creaciones nacidas en la ardiente imaginacion de los poetas. Era una de esas almas que nada deben al mundo, a las que el mundo no conoce. Educada en el campo, sus modales ofrecian una mezcla singular de valor y timidez; algunas veces afectaba una brusca petulancia originada por una secreta inquietud y un ardor esremo.

Mr. de Belnave era propietario de unas herrerias en Blanfort, que explotaba asociado con Mr. Valtone. Valtone se habia casado con la hermana de Mariana, y los matrimonios vivian en una misma casa, unidos por el doble lazo de las afecciones y de los intereses. Aunque de naturaleza menos privilegiada que la de Belnave, su

conocio y cuñado reunia a una probidad nada comun, por desgracia, una inteligencia activa y entendida en los negocios y un desprendimiento a toda prueba. Una antigua afeccion ligaba a estos dos hombres y les habia hecho hermanos antes de su casamiento. Amigos de la infancia, se habian desarrollado juntos; apoyados el uno en el otro habian atravesado la vida, calentándose al mismo sol, abrigándose con las mismas mantas. Pobres, se habian enriquecido con su trabajo; despues de algunos años de sufrimientos y penas habian recogido juntos el fruto de sus vigilias en la posicion cómoda y desahogada que ocupaban. Eran dos hombres de virtud, de valor y de voluntad. Inaccesibles a las pasiones de la juventud ociosa, agenos a los cálculos de una ambicion inmoral, habian llegado al puesto que hoy tenian por el camino recto. Una vez dichosos, se les vio tan poco embarazados con sus riquezas como do habian estado con las privaciones. Esparcieron a su alrededor el consuelo y el bienestar; emplearon a los jornaleros que carecian de trabajo; Blanfort tomó una nueva y agradable perspectiva. Despues, cuando tuvieron asegurado el presente y se juzgaron dueños del porvenir, puesto que es fácil en la tierra creerse dueños del mañana, pensaron en el matrimonio cual si fuese un sagrado deber que les impusieran sus prosperidades. Valtone, que tenia alguna mas edad que su compañero y amigo, se casó el primero, y tres años despues se desposó Belnave con la bella hermana de su conocio.

Noemi y Mariana le Vieilleville pertenecian a una de las mejores familias de la Creuse. Aunque educadas en el campo, y vigiladas muy de cerca por su abuela, eran nobles y hermosas; y aun cuando su fortuna no correspondió a la de los dos amigos, al casarse estos con ellas no pensaron que sacrificaban su inclinacion ante el interés: aquellas niñas seductoras les llevaban incalculables tesoros de gracias y ternura.

Los primeros años de esta doble union fueron fecundos en dias venturosos. Blanfort es un lindo pueblecillo de Berri: rústicos caserios levantados al pie de una colina, entre Argenteo y Blanc, se reflejan en el agua de la Creuse, que baña esta parte del departamento de Indre antes de sepultarse en Vienne. Las fabricas se extienden a lo largo de la ri-

del pasado las horas todas de su juventud, sin dejar tras sí ningun rasgo luminoso. Habia vivido para el trabajo en el mas sombrío silencio. El sol no habia alumbrado su existencia. Y, sin embargo, nunca derramaron sus ojos una lágrima; sus labios no habian proferido jamás un quejido, siempre habia presentado a su verdugo un rostro sereno y calmado. Cuando murió, lloró el mundo porque la creia feliz. ¡Cuántos dolores pasan así sin dejar oír un solo llanto, sin derramar ni una lágrima! Qué de mártires cuya sangre no tñe la arena! Qué magníficos poemas se acaban ignorados en el mundo y van a cantarse al cielo!

Jorge vio crecer a Enrique, y le rodeó de cariñosos cuidados; pero bien pronto les separaron las exigencias de la sociedad. Bussy entró en un colegio; hasta que, habiendo muerto ya su padre, libre en sus acciones y dueño de su fortuna, desertó de la provincia viniendo a establecerse a Paris. Si las últimas palabras de su madre adoptiva no estaban completamente borradas de su corazon, el amor, la dispacion, el mundo, los mil desórdenes de una juventud libertina habian oscurecido algo su recuerdo. Jorge no pecaba de una sensibilidad excesiva, y aunque conservaba hacia Enrique sentimientos fraternales, no se ocupaba mucho del destino de esta criatura a quien hacia muchos años que no veia, a quien no esperaba ver mas. Por otra parte, no creia que estuviese en estado de cumplir los santos deberes que habia aceptado en el lecho de una moribunda. No habia aprendido la virtud mas que a medias, y si bien no se habia enfangado en el camino de la perdicion, tampoco habia frecuentado mas que rara vez los rectos senderos de la austera moral. No tenia muy luenos ejemplos que imitar, y sus acciones meritorias no arrojaban bastante luz para que pudiesen servir de faro a nadie. Se alegraba de que Enrique estuviese lejos de Paris condenado por su padre a la oscuridad, porque habia conocido a muchos jóvenes de provincia que murieron en la pesada atmósfera de la capital.

Habian pasado ya algunos años y Jorge habia acabado por no saber si Enrique Felqueres existia aun en el mundo, cuando una mañana del mes de noviembre entró en su cuarto un jóven que adelantándose hacia el con aire brusco y tímido a la par, le dijo con una voz dulce:

—Soy Enrique Felqueres; ¿no me conocéis ya? Jorge le estrechó contra su pecho y se abrazaron con efusion. —¡Qué alto estás y qué guapo! dijo Bussy con ternura: porque en aquel instante se agolparon a su imaginacion mil conmovedores recuerdos. Se habia separado de él cuando era un niño, y le encontraba hecho ya un hombre. Enrique no era guapo, aunque Jorge lo hubiese dicho; pero tenia unas posturas tan aristocráticas, un lenguaje tan escogido y tal instintiva elegancia, que hubiese sido muy difícil conocer que era un estudiante provinciano recién llegado a Paris. Su talle era flexible y ligero como el de una mujer; su rubio cabello enortijado caia sobre la frente sin ocultar su brillante pureza, sus ojos eran azules, y en ellos se retrataba la mirada de su madre, aquella mirada tan triste, tan dulce y tan limpia, que Jorge habia encontrado tantas veces como una estrella bienhechora alumbrando la deforme cabeza de su verdugo. Aun cuando Enrique no se hubiera descubierto, Bussy le hubiera reconocido infaliblemente por la dulzura de su voz, tan parecida a la de su madre; voz armoniosa que despertaba en el corazon de Jorge todas las melodias de su infancia. Le hizo sentar a su lado y hablaron largo tiempo de los dias pasados; despues Enrique le contó las risueñas esperanzas que le traian a Paris. Destinado al foro por la voluntad paterna, era uno de esos jóvenes a quienes la educacion y el orgullo de sus parientes colocan fuera de la condicion en que han nacido. Llegaba pobre de dinero, pero rico, muy rico del fuego y de las ilusiones de su edad. Jorge no pudo reprimir una sonrisa al pensar la suerte que el mundo tendria reservada a aquel entusiasmo. Pero, Enrique, ¿qué sabia del porvenir? Le parecía que dentro de tres años el mundo entero seria suyo.

El hado colocó a Bussy en situacion de poner por obra los sentimientos de reconocimiento de que era deudor a la memoria de la santa mujer que le habia educado, de desquitarse con el hijo de los beneficios que recibiera de la madre. Aceptó a Enrique como un deber, y no tardó mucho en sentir hacia él una verdadera ternura; pero era demasiado jóven para que esta afeccion fuese grave y verdadera. Enrique era de una naturaleza tierna y poética; habia en él algu-

—Soy Enrique Felqueres; ¿no me conocéis ya? Jorge le estrechó contra su pecho y se abrazaron con efusion. —¡Qué alto estás y qué guapo! dijo Bussy con ternura: porque en aquel instante se agolparon a su imaginacion mil conmovedores recuerdos. Se habia separado de él cuando era un niño, y le encontraba hecho ya un hombre. Enrique no era guapo, aunque Jorge lo hubiese dicho; pero tenia unas posturas tan aristocráticas, un lenguaje tan escogido y tal instintiva elegancia, que hubiese sido muy difícil conocer que era un estudiante provinciano recién llegado a Paris. Su talle era flexible y ligero como el de una mujer; su rubio cabello enortijado caia sobre la frente sin ocultar su brillante pureza, sus ojos eran azules, y en ellos se retrataba la mirada de su madre, aquella mirada tan triste, tan dulce y tan limpia, que Jorge habia encontrado tantas veces como una estrella bienhechora alumbrando la deforme cabeza de su verdugo. Aun cuando Enrique no se hubiera descubierto, Bussy le hubiera reconocido infaliblemente por la dulzura de su voz, tan parecida a la de su madre; voz armoniosa que despertaba en el corazon de Jorge todas las melodias de su infancia. Le hizo sentar a su lado y hablaron largo tiempo de los dias pasados; despues Enrique le contó las risueñas esperanzas que le traian a Paris. Destinado al foro por la voluntad paterna, era uno de esos jóvenes a quienes la educacion y el orgullo de sus parientes colocan fuera de la condicion en que han nacido. Llegaba pobre de dinero, pero rico, muy rico del fuego y de las ilusiones de su edad. Jorge no pudo reprimir una sonrisa al pensar la suerte que el mundo tendria reservada a aquel entusiasmo. Pero, Enrique, ¿qué sabia del porvenir? Le parecía que dentro de tres años el mundo entero seria suyo.

El hado colocó a Bussy en situacion de poner por obra los sentimientos de reconocimiento de que era deudor a la memoria de la santa mujer que le habia educado, de desquitarse con el hijo de los beneficios que recibiera de la madre. Aceptó a Enrique como un deber, y no tardó mucho en sentir hacia él una verdadera ternura; pero era demasiado jóven para que esta afeccion fuese grave y verdadera. Enrique era de una naturaleza tierna y poética; habia en él algu-

VENTA DE UNA CASA-PALACIO. En el día 4 de mayo, a la una de la tarde, y ante el señor juez de primera instancia del distrito de la Universidad...

SE CEDE UNA SALA CON DOS alcobas para uno ó dos huéspedes, con asistencia ó sin ella. Se advierte no es casa de huéspedes...

UNA SEÑORA DE 70 AÑOS DE edad, imposibilitada hace tres años por lo que se encuentra en la mayor indigencia...

BAÑOS DE ARCHENA, TITULADO DE LOS REMEDIOS. En Archena se ha inaugurado el día 21 un magnífico establecimiento titulado de los Remedios...

LOS VINOS DE VALDEPEÑAL. Lúpidos y blancos, del marqués de Benemejís se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza...

EL MEDICO CIRUJANO CATA. Eran D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables...

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE droguería y perfumería. Preciados. 44.-3

MEDICO CIRUJANO. SE HALLA vacante la plaza de médico-cirujano del partido de Guernica y Luno...

LECCIONES DE IDIOMAS, MATEMÁTICAS y filosofía. Olivo, 6 y 8, principal.

VENTA DE UNA CASA-PALACIO. En el día 4 del próximo mes de mayo, a la una de la tarde...

Las condiciones que han de servir de base para la subasta, así como los títulos de propiedad de la finca...

Las condiciones que han de servir de base para la subasta, así como los títulos de propiedad de la finca...

Las condiciones que han de servir de base para la subasta, así como los títulos de propiedad de la finca...

FONDA DE BARCELONA. SE HA trasladado a la calle de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes...

EN 9,000 RS., ULTIMO PRECIO. Euse vende un elegante facón nuevo. Puede verse en el circo de gallos de Recoletos...

EL DIA 1.º DE JUNIO PRÓXIMO Euse engranarán en la ciudad de Lugo en pública y estrajudicial subasta...

GRAN BAZAR DE CORBATAS. MAYOR, NUM. 17. Novedades en corbatas y chalinan para la estación de verano...

VENTA DE CASA EN CARABAN- chel Bajo. Se vende una en la calle Empedrada, núm. 14, que tiene de superficie 12,343 pies...

CUBIERTOS.

Se ha recibido un gran surtido en cubiertos de verdadero metal blanco a 12, 14, 16, 18, 20 y 24 rs. a garantía...

ELEGANTES FALDAS Y CAPAS

BORDADAS PARA BAUTIZAR. Y ENVOLTURAS COMPLETAS DE TODAS CLASES PARA RECIENTES NACIDOS, ETC., ETC. SE VENDEN CON 40 POR 100 DE REBAJA. CALLE MAYOR, NUMERO 12, ENTRESUELOS.

GRAN SURTIDO DE SILLERIAS DE MUELLES.

Las hay desde 39 duros en adelante; butacas de gutta-percha a 115 rs.; giratorios para despacho a 440; marquesas a 260; y sillones de señora los hay de varios precios...

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA

DU-BARRY, DE LONDRES, cura sin medicina las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, dispepsia, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquios, veiga, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60,000 curas al año...

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Edito r. D. Hilarión de Zubizarra

SE SUPLICA QUE LA PERSONA que se hubiese encontrado una perilla de lanas americana, de poco cuerpo, con lanas blancas, manchas negras sobre el lomo y otras de color...

SE CEDE UN GABINETE CON AL- cobas. Calle Ancha de San Bernardo, núm. 54, segundo, izquierda. No es casa de huéspedes.

PIANO EN VENTA. SE VENDE uno de palo-santo, media cola, construido por Herard, que se dará muy arreglado. Silva, 34, principal, derecha.

ACEITE PARA TENER LAS CA- llas, por la sutura del bálsamo de Santa Teresa. Este da brillo y evita la caída; hay botes a 4 y 8 rs. Además se dan sustitutas para hacer el bálsamo de Santa Teresa, por 8 rs. Preciados, 33, bajo.

FRANCIA.

APERTURA DE LA ESTACION DE LAS AGUAS DE VICHY.

1.º DE MAYO DE 1866.

El hotel de Roma, dirigido por monsieur Darin, se recomienda a los españoles. Lo confortable y el buen trato no dejan nada que desear. Este establecimiento goza de una gran reputación en España...

CASILDA VALDÉS, ASTURIANA, primeriza y con leche de ocho días, solicita cría. Informará el zapatero del portal de la calle de la Reina, núm. 3.-1

ANIVERSARIO. LA SEÑORA DOÑA MAURICIA VALES DE ERADE, viuda de Rodríguez Consul, falleció el 1.º de mayo de 1866.

Todas las misas que se celebran en la iglesia parroquial de San Genés el día 1.º de mayo, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora (q. s. g. h.). Sus hijos ruegan a sus amigos la encomienden a Dios.

EN LA CALLE DE LAS INFAN- tías, núm. 29, se admiten carruajes para guardarlos; encargándose de la limpieza y venta, a precios convencionales.

SILLAS Y VELADORES DE HIER- ro para jardín. Hay una gran partida a precio muy arreglado. Puerta del Sol, núm. 43, Exposición.-1

nas de las seducciones de la mujer, algo de delicado y gracioso que incitaba a la protección, y además de esto, una vivida aureola de juventud que le rodeaba y envolvía como una atmósfera simpática. Jorge tuvo para él todo el orgullo, todas las pueriles vanidades del amor. En lugar de dejarle dilatarse en la sombra, le espuso al ardiente fuego del día. Olvidando que Enrique no era ya un niño, que tampoco era aun un hombre, hizo de él su compañero, su confidente, el testigo de su vida, así es que a los diez y nueve años este joven se encontró mezclado en el drama cuyo desenlace acabamos de referir.

le, acusándole é ignorando su crimen, blasfemando al cielo y a la tierra, y a cada nueva crisis de aquel amor espirante, destrozándose el pecho como para arrancar de él un horrible sentimiento de alegría? Mariana, que solo había visto en Enrique un tierno y gracioso niño, estaba muy lejos de pensar que las tormentas que la abatían turbaban el reposo de aquel corazón naciente. Lloraba en silencio sin acordarse en su imprudencia que una lágrima sola al caer sobre un lago limpio y tranquilo puede rizar sus ondas y entorber sus aguas. En cuanto a Bussy nada había comprendido; encontraba sencillo y natural que Enrique se condoliese del llanto de Mariana, y aun observaba con gusto el sollozo cariñoso que la demostraba. Sin embargo, algunas veces había notado con vaga inquietud el cambio que se había operado en aquel muchacho, sin procurar explicarse los motivos. La noche cruel de la despedida despertó sus sospechas; le recordó los pasados días y se explicó entonces fácilmente muchas cosas que había dejado pasar desapercibidas. Encerrado en su soledad, la reflexión fortificó sus dudas trocándolas casi en certidumbre.

profundo abismo que tan imprudentemente había abierto a los pies del niño, confiado a su custodia por la madre en el sombrío lecho de la muerte. En fin, se encontró con que él, que no amaba ya a Mariana, sentía impero no sé qué emociones de póstimos celos, y pensó, no sin dolor, en la posibilidad de curar muy pronto las heridas abiertas. Penetre quien pueda en ese oscuro abismo que se llama corazón! Bajo la influencia de estos tres sentimientos, se decidió Bussy a estudiar el mal y a salvar a Enrique, si era aun tiempo, antes que él mismo manifestase el verdadero estado de su corazón. Tal vez admirará que Jorge, tan rudo en amor, fuese tan tierno en la amistad; pero nótese que los hombres no reconocen en amor ni legislación ni moral: aman ó no aman, esto es todo. El amor es un terreno libre donde se puede hacer todo: en amor, como en época de lucha, se llama, se hiera, se mata. Un hombre puede conducirse como el último de los miserables con la mujer que por él se ha sacrificado, y conservar, no obstante, todas las cualidades que constituyen lo que en el mundo se llama un hombre encantador.

Poco importa que torpemente se manche la honra cuando una mujer es la víctima; no por esto deja uno de ser buen hijo, buen hermano, buen amigo; no por esto se carece de bondad para las gentes, de ternura para sus perros, de afección hacia sus caballos. La misma sociedad, que no perdona a los que son venturosos sin su beneplácito, es indulgente con los encubiertos verdugos que la vengan. Jorge no tenía perros ni caballos a quienes distinguir con su cariño; en cambio podía sufrir con la situación de Enrique. Acaso parecerá raro que un ser tan viejo ya, tan endurecido, hubiese podido sentir por aquel niño una amistad tan viva y fervorosa. Pero al recordar los sentimientos que Jorge tenía hacia la madre, sentimientos que debían naturalmente hacerse extensivos al hijo, no es nada extraño ver a ciertas almas ennegrecidas por la existencia, ligarse a corazonas no desahucadas todavía por la esperanza. Hay una edad en que los hombres se conocen demasiado bien para no quererse. Sacudidos de las ardientes vientos que mutuamente se sirven, necesitan carne fresca, y entonces es cuando se les ve buscar ansiosos a la juventud, porque

comprenden que ella sola es la que vale algo. Jorge, que no había dormido en toda la noche, se arrojó sobre la cama, y no tardó mucho en dormirse. Bien pronto bajaron los ensueños a su cabecera rozando su frente con las negras alas. Agolpárase a su imaginación confusas imágenes que en vano pretendía seguir, extrañas scinbras que descorrieran las cortinas y penetrando hasta su lecho revoloteaban a su alrededor sin que pudiese coger sus fantásticas formas. Poco a poco desaparecieron tan locas visiones, nuevas imágenes se le aparecieron entoncez, y reconoció en ellas los temibles fantasmas de sus últimos años: que había envuelto en el sudario de lo pasado. El recuerdo de sus recientes actos se despertó en él para dar una segunda representación del drama que acababa de desvanecer. Este recuerdo le arrancó en medio del sueño un prolongado suspiro, eco triste de resignación.

Tres años después, Bussy se hallaba en las aguas de Bagnères de Bigorre, a donde le habían conducido la tristeza y el fastidio. Joven había amado; joven había sufrido, herido en la mañana de la vida en sus más dulces creencias; su corazón no había mudado, pero su juventud triste y ociosa declinaba visiblemente. La concurrencia a las aguas de Bagnères era numerosa y brillante; Jorge se mostró allí, como en todas partes, reservado, silencioso, de una gravedad algo melodramática. Algunas personas que el año anterior le habían encontrado en los baños de Lueques y que le volvieron a encontrar en los Pirineos, le dieron el sobrenombre de Tristan el viajero. Jorge tenía una figura interesante, y su tristeza sentaba muy bien a los nobles rasgos de su fisonomía. Su mirada era feroz, pero sin dificultad se adivinaba que el amor dulcificaría su expresión severa é imperiosa. Sus labios delgados, nunca plegados por la mas ligera sonrisa, parecían un arco perfecto. Su rostro era pálido; las mujeres solían leer algún indicio fatal en su rugosa frente. Entre las que se disputaban el trono de aquel pequeño reino, las había ciertamente llenas de encantos, de espíritu y de gracia; pero todas abdicaron sus pretensiones a los pies de Mad. Belnave, la única que no le había solicitado. Joven,